

# Una Iglesia al Servicio



Bosquejo de Prédica Diciembre 2021

## TEMA

Para servirte. Una vida cristocéntrica.

## LECTURA BÍBLICA

Filipenses 2:1-11

## BOSQUEJO

1. Introducción a la serie de prédicas de “Una Iglesia al Servicio”, esta es una herramienta para que usted como pastor pueda dar una predica en su iglesia en la misma semana en la que se pueda utilizar el estudio bíblico, a esta predica le puede adicionar otros pasajes o ejemplos según su conveniencia, sobre los estudios los puede compartir en todos los grupos de su Iglesia y liderazgo, los estudios se le entregan en documento aparte.
2. **La carta de los Filipenses:** Pablo escribe a la iglesia de Filipos. En Hechos 16 Lucas nos narra como Pablo llegó en Filipos y encontró a Lidia y el carcelero. La carta de los Filipenses es probablemente el segundo escrito del Nuevo Testamento, escrito antes de los Evangelios. Pablo estaba encarcelado cuando escribió esta carta, pero a pesar de eso una característica de la carta es el tema de la alegría.
3. En toda la carta se puede ver la **pasión de Pablo por Cristo**. Ejemplos del capítulo 1:
  - Pablo y Timoteo se presentan como siervos de Jesucristo (1:1)
  - Pablo espera el día de Cristo (1:6, 10)
  - Pablo ama la iglesia con el entrañable amor de Jesucristo (1:8)
  - Pablo está encadenado por causa de Cristo (1:13)
  - Pablo quiere que Cristo sea predicado, independientemente del motivo (1:15-18)
  - Para Pablo vivir es Cristo y morir ganancia (1:21)
  - Pablo anima a la iglesia comportarse de una manera digna del evangelio de Cristo (1:27) → con estas palabras se puede conectar nuestro texto (2:1-11)
4. Una vida **cristocéntrica** se caracteriza por amor y unidad (2:2), humildad (2:3) y velar por los intereses de los demás (2:4). Lo opuesto es una vida **egocéntrica**, que se caracteriza por egoísmo, vanidad (2:3), velar por sus propios intereses (2:4).
5. La **transformación** de una vida egocéntrica a una vida cristocéntrica es seguir la mentalidad (la actitud, el sentir) de Cristo Jesús (2:5). Importante: se trata de una **vida** cristocéntrica, no solamente de prédicas, doctrinas y teología.
6. En 2:6-11 se encuentra **un himno**, que es uno de los himnos más antiguos de la iglesia cristiana. (Nota que es un texto más antiguo que los Evangelios, véase el punto 2). Se puede ver la siguiente estructura:
  - En los versículos 6-8 se puede ver un movimiento de arriba hacia abajo.
  - En los versículos 9-11 se puede ver un movimiento de abajo hacia arriba.
7. El movimiento **de arriba hacia abajo** (2:6-8) existe en dos pasos:
  - Soltar la igualdad a Dios, hacerse semejante a los seres humanos en forma de siervo (2:6-7)
  - Humillarse a sí mismo, obedecer hasta la muerte de la cruz.

Nota las conexiones con Génesis 3:

- Adán, el ser humano, quería ser igual a Dios, Jesús no se aferra a la igualdad con Dios, pero se hace un ser humano
- La desobediencia de Adán lleva a la muerte y forma un contraste con la obediencia de Jesús que por la muerte lleva a la vida
- Adán busca un camino de abajo hacia arriba, el Evangelio de navidad es que Dios en Cristo baja por el camino de arriba hacia abajo.

Nota también que hay una conexión con el siervo sufriente de Isaías 53.

8. El movimiento **de abajo hacia arriba** (2:9-11) es la exaltación de Cristo por el Padre. En la resurrección y la ascensión de Jesús Dios aprueba la obra de Jesús. Dios le exalta. El himno culmina en la confesión de Jesucristo como Señor (Kyrios) por todos. Algunas observaciones sobre esta confesión:

- El término Señor/Kyrios es la traducción del nombre del SEÑOR en el Antiguo Testamento. Hay una conexión entre 2:9-10 y los últimos versículos de Isaías 45. Jesús es de la misma naturaleza que el Dios de Israel. Este texto es una de las confesiones más antiguas de Jesús como Señor.
- El término kyrios también se atribuía a los emperadores romanos deificados (de abajo hacia arriba) como Julio Cesar y Augusto. Seres humanos que se autoexaltaron y que supuestamente cambiaron en dioses y esclavizaron a los demás. En este sentido la confesión de Jesús como Señor es muy controversial en el Imperio Romano: el verdadero Dios es él que baja a la tierra y toma forma de siervo. Él que sirve a todos y no busca ser servido como los emperadores.

9. Ahora vimos el himno. En el versículo 5 Pablo nos anima a tener **la misma mentalidad que Cristo** se presentó en el himno. ¿Cómo podemos hacerlo?

- No aferrarse a nada que nos daría más estatus que otros:
  - Nuestra situación socioeconómica
  - Nuestra santidad/moral elevada
  - Nuestro estatus religioso (rol en la iglesia, años de ser cristiano, dones espirituales etc.)
- Buscar siempre como ser un siervo para nuestro prójimo en una actitud que refleja la solidaridad, la empatía y la compasión de Jesús con los que más le necesitan.
- Ser humildes y crucificar nuestro ego, poniendo los intereses de los demás en primer lugar.
- Buscar la unidad, enfatizando lo que nos conecta con otros más que lo que nos distancia.
- No buscar la autoexaltación o el aplauso de la gente, pero confiar que el camino de Cristo es el camino a la vida real.
- Mostrar con hechos de amor que vivimos de la promesa *que ante el nombre de Jesús se doble toda rodilla en el cielo y en la tierra y debajo de la tierra y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.*

---

#### COMENTARIOS DEL PASTOR

---

Use este espacio para hacer comentarios sobre este bosquejo o para sus propias notas. Puede compartir sus comentarios con "Una Iglesia al servicio" al correo [iglesias@esepe.org](mailto:iglesias@esepe.org)

---

---

---